

59^e CONSEIL DIRECTEUR

73^e SESSION DU COMITÉ RÉGIONAL DE L'OMS POUR LES AMÉRIQUES

Session virtuelle, du 20 au 24 septembre 2021

CD59/DIV/6
Original : espagnol

**ALLOCUTION D'OUVERTURE DE L'HONORABLE M. LUIS ALMAGRO LEMES,
SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE L'ORGANISATION DES ÉTATS AMÉRICAINS**

**ALLOCUTION D'OUVERTURE DE L'HONORABLE M. LUIS ALMAGRO LEMES,
SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE L'ORGANISATION DES ÉTATS AMÉRICAINS**

20 septembre 2021

**59^e Conseil directeur de l'OPS
73^e session du Comité régional de l'OMS pour les Amériques**

Chers amis,

Nous sommes reconnaissants à l'Organisation panaméricaine de la Santé (OPS) et à son Conseil directeur, en cette période aussi éprouvante pour les Amériques en matière de santé.

Nous tenons également à exprimer notre reconnaissance à tous les agents de santé du continent américain pour leur dévouement, leur service et leur sacrifice. Sachez qu'ils ont été et sont à la hauteur pour faire face, en première ligne, à la pandémie de COVID-19.

L'OPS a joué un rôle déterminant dans l'orientation et l'accompagnement des autorités sanitaires qui ont travaillé sans relâche pour contrer cette urgence. Et dans ce travail titanesque, nous soulignons le leadership de notre amie Carissa Etienne et de toute son équipe de travail.

Depuis le début de la pandémie, elle nous a présenté, devant le Conseil permanent de l'Organisation des États Américains (OEA), des rapports réguliers sur la propagation du virus, les impacts sur notre région et les progrès et les lacunes en matière d'accès aux vaccins.

Les chiffres restent inquiétants : plus de 85 millions de cas confirmés et plus de 2 100 000 décès causés par le virus.

Et avec un bilan défavorable pour les Amériques, qui reste aujourd'hui la région la plus touchée au monde, avec plus de 38 % des décès. Mais aussi de la manière dont notre bilan a été démontré comme la région la plus inégalitaire du monde.

La pandémie a mis en évidence les énormes inégalités structurelles et sociales qui se trouvent profondément enracinées et endémiques dans nos sociétés à travers la région.

Malheureusement, nous avons des structures de protection sociale faibles, des systèmes de santé fragmentés et débordés, la pauvreté, la discrimination, l'exclusion. Et cela ne fait qu'entraîner d'énormes lacunes dans l'accès aux droits économiques, sociaux, culturels et politiques de nos peuples.

Et malgré les bonnes nouvelles concernant la vaccination, nous sommes alarmés par le fait que près de 75 % de la population d'Amérique latine et des Caraïbes n'est pas encore entièrement vaccinée, comme l'OPS l'a récemment averti.

La répartition équitable des vaccins dans la région doit être absolument prioritaire, sujet de discussion au sein de notre tribune politique, mais nous devons continuer à encourager les efforts pour relever les défis face à l'absence d'accès équitable à ces vaccins.

Nous ne pouvons pas sortir de cette situation avec des inégalités encore plus profondes, et avec moins de droits pour tous. Au contraire, elle doit être une occasion pour le progrès et le bien-être commun, pour plus de droits pour plus de personnes.

Utilisons ce moment difficile pour renforcer les valeurs qui, selon nous, sont indispensables à la vie et au développement humain, et veiller à ce que les personnes les plus exclues de nos sociétés ne soient pas laissées de côté, ni derrière, ni une minute de plus.

Au nom de l'OEA, je souhaite mettre l'accent sur l'engagement indéfectible de notre Organisation en faveur de l'expansion du droit à la santé dans la région et d'une réponse dynamique pour accomplir nos mandats en ce qui concerne cet objectif important.

Notre tribune politique restera un espace de dialogue ouvert et franc pour que l'OEA, l'OPS, la Banque interaméricaine de développement, les pays membres et tous les acteurs concernés disposent d'une plate-forme importante pour discuter et échanger des idées, proposer des solutions pour l'élaboration de politiques publiques qui soient inclusives et globales.

Nous continuerons à apporter notre contribution pour promouvoir la solidarité, l'égalité et l'inclusion dans l'ensemble de la ligne de conduite conjointe et stratégique avec l'OPS afin de protéger les plus vulnérables d'entre nous, dans le but d'assurer un avenir sûr et sain pour tous.

- - -